

# Mit Volksmusik in den Advent

*Im Adventskonzert vom Sonntag, 2. Dezember, 16 Uhr, in der Kollegi-Kirche Sarnen treten die Huismuisig Pilatuskläng Alpnach, das Alphorn- und Trompeten-Duo Marcel Dillier-Sepp Ziegler und Maryna Burch-Petrychenko an der Orgel auf.*

Wer in der Hektik der Vorweihnachtszeit einen Kontrapunkt setzen möchte, findet im Adventskonzert in Sarnen die Gelegenheit. Mit besinnlichen Stücken eröffnen die Musikerinnen und Musiker einen Melodienreigen, der kaum Wünsche offen lässt. Nach dem "Westschweizer Choral" von Armin Imlig und dem bekannten Lied "Wir sagen euch an den lieben Advent", bekommt auch die Volksmusik gebührend Raum. Weniger bekannte Titel wechseln mit dem „Steimandli-Juiz" und "Land ob de Wolke", die gerade im Advent speziell berühren werden. Es kommen Titel aus verschiedenen Landesteilen zur Aufführung und die Liste der Komponisten mit Rang und Namen ist lang. Im letzten Teil des Konzerts kommt Vorfriede auf Weihnachten ins Spiel und mit „Leise rieselt der Schnee“ meldet sich zumindest musikalisch der Winter an.

## Alphorn und Trompeten

Maryna Burch-Petrychenko als Organisatorin dieses Adventskonzerts wie auch der Konzertreihe BergMusik ist dafür bekannt, dass sie immer wieder mit speziellen Musikerinnen und Musikern auftritt. Im Adventskonzert mit dabei sind einerseits Marcel Dillier und Sepp Ziegler, die seit 2004 als Alphorn- und Trompeten-Duo auftreten. Sie spielen vor allem an Familien-Anlässen und Festen. Beide sind Mitglieder in der Blaskapelle Pilatusmusikanten Hergiswil und im Alphorn-Quartett Sanersee. Marcel Dillier wurde 1966 in Sarnen geboren, als gelernter Hafnermeister arbeitet er in der Geschäfts-Leitung des Familienunternehmens „Dillier Feuer + Platten AG“ und pflegt seine musikalische Tätigkeit als Hobby. Sepp Ziegler kam 1949 in Kerns zur Welt und pflegt nach der Pensionierung als Schreiner vermehrt das Hobby Musik.

## Huismuisig und Orgel

Im Jahr 2005 wurde die Huismuisig Pilatuskläng gegründet. Nebst einer eigenen CD zählen vor allem TV-Auftritte, unter anderem in "Hopp de Bäsä", als Meilensteine. Verschiedene Zithern, Mundharmonika, Akkordeon, Kontrabass und Klavier werden gefühlvoll gespielt von Trudy Jakober, Rösli Wallimann, Frieda Kälin, Nik Wallimann und Pius Abächerli. Die Huismuisig Pilatuskläng spielt bevorzugt Musik aus der Innerschweiz und traditionelle Zithermusik - nebst leichter Klassik.

Die musikalische Vielfalt der beiden erwähnten Formationen bekommt durch Maryna Burch-Petrychenko an der Orgel einen gediegenen Rahmen. Die aus der Ukraine stammende Musikerin, Musikwissenschaftlerin und -pädagogin ist unter anderem Organistin in der Kollegi-Kirche Sarnen. Ihr Herz schlägt schon das ganze Leben lang für Musik aus den verschiedensten Stilrichtungen. Zur Schweizer Volksmusik hat sie Zugang durch ihren Mann Gottfried Burch gefunden, der sich in der Organisation der Konzerte einbringt.

Wer sich etwas Gutes tun und seine Seele in friedliche Stimmung versetzen möchte, liegt mit dem Besuch des Adventskonzerts in Sarnen sicher richtig. Nebst dem Applaus wird die Kollekte zum Lohn für die Musikerinnen und Musiker.

## Adventskonzert

**Kollegi-Kirche Sarnen: Sonntag, 2. Dezember, 16 Uhr.**